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OPERAÇÃO ESPELHO E A RESPONSABILIDADE?

DUPLICAÇÃO AVANÇA

Inscrições do
1º Jogos da
Advocacia do
Norte de MT
A 1ª edição dos Jogos da Advocacia do
Norte de Mato Grosso a ser realizado
em Sinop já está marcada. Nos dias 2 e
3 de fevereiro, a advocacia do Nortão
se reunirá na Academia de Tênis Sinop
para celebrar e promover a saúde da
classe e seus familiares. Página - 7

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

EX-CUIABÁ

Rodriguinho
se aposenta
e vira
empresário

Rodriguinho tomou um
café com a nova diretoria do
Corinthians no dia 8 de janeiro,
no CT Joaquim Grava. O encon-
tro, porém, não serviu para que
ele negociasse um possível re-
torno ao time em que foi bi-
campeão brasileiro e bicampe-
ão paulista. Foi para contar
que, em 2024, será mais um ex-
jogador a se tornar empresário
de futebol. Página - 6

Nova Rota desvia tráfego da BR-163
em Diamantino para seguir projeto
Com o avanço da duplicação da BR-163/MT, em Diamantino, a Nova Rota do Oeste
inicia a segunda alteração no tráfego da rodovia neste sábado, a partir das 10h, para
recuperação de mais 6 km da pista já existente. Página -7

2023/24

O ano de 2024 iniciou com cenário semelhante ao que terminou 2023, ou seja, com muitas in-
certezas para a classe produtora, principalmente por conta dos fatores climáticos, e isso deve
persistir. Página - 4

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Safra é marcada por incertezas
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Um casal vivendo em apartamento
de luxo, no litoral. Eis a vida que muita
gente pediu a Deus. Porém, a morte
de Eduarda Gorgik e de seu marido,
Sergio Correa, em Itapema, Santa Ca‐
tarina, evidencia que nem todo conto
de fadas tem um final feliz.

A polícia ainda investiga o caso,
mas tudo teria começado com uma
discussão em um churrasco. A princi‐
pal hipótese é de que, no último dia
14, o homem teria atirado em sua
companheira e contra si mesmo.

Para quem vive atrás de notícia,
não chega a surpreender. Revirando
portais, rádios e TVs, vejo pelo menos
um fato desse tipo por dia. O mais co‐
mum são dois. Prova disso aconteceu
no domingo (21), quando um homem
de Camboriú, ao lado de Itapema, es‐
faqueou a própria esposa após uma
suposta traição.

De acordo com o Ministério da Jus‐
tiça e Segurança Pública, entre janei‐
ro e outubro de 2023, foram 1.158 femi‐
nicídios em todo o país, vitimando
uma média de quatro mulheres por
dia.

Porém, esses são só os casos de‐
nunciados à polícia, e quanto àqueles
em que a agressão não resultou em
ferimento grave e ninguém fica sa‐
bendo?

Primeiro as damas?

Segundo o Censo 2022, 51,5% da
população são mulheres. Entretan‐
to, na política os números não che‐
gam nem perto desse percentual.
Segundo o Tribunal Superior Eleito‐
ral (TSE), nas eleições municipais de
2020, foram eleitas 651 prefeitas e
4.750 prefeitos. Nas câmaras muni‐
cipais, são 9.196 vereadoras e 48.265
vereadores.

Isso explica muita coisa porque
só quem sente na pele sabe como é.
Como quem não tem voz não é ou‐
vido, as eleições de 2024 estão aí
para mudar isso. Basta pensar,
quem vota igual pode ter resultados
diferentes?

Enquanto a vida segue, fica a
questão: e se o brasileiro se indig‐
nasse com os níveis de violência
contra mulher com a mesma gana
com que defende Lula ou Bolsonaro
na internet? Talvez, se a Bolsa de Va‐
lores caísse a cada feminicídio que
aparecesse na mídia, a coisa já esta‐
ria em uma situação diferente. Mas
o tema não parece ter essa impor‐
tância toda, afinal, são apenas as
nossas esposas, filhas, irmãs, ami‐
gas... Vai ver, existem assuntos mais
importantes nesse país.

Enfim, para quem questiona a
gravidade do tema, fica a pergunta:
e se Maria, mãe de Jesus, fosse uma
dessas mulheres?

FERNANDO RINGEL É JORNALISTA E
PROFESSOR UNIVERSITÁRIO

Uma epidemia
chamada feminicídio

FERNANDO RINGEL

Porém, esses são só os casos denunciados à polícia, e
quanto àqueles em que a agressão não resultou em
ferimento grave e ninguém fica sabendo?
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O cinegrafista e editor de imagens Adelto da Silva morreu na última quarta (24), em Cuiabá,
vítima de um infarto aos 58 anos. Amigos e colegas jornalistas lamentaram a perda do pro‐
fissional, que trabalhou nas principais emissoras de televisão do estado, como as TVs Brasil
Oeste e Cidade Verde. Um dos que se pronunciaram foi o presidente do Sindicato dos Jor‐
nalistas de Mato Grosso, Itamar Perenha. "Um baita editor de imagens", disse o jornalista no
grupo de Whats do sindicato. Secretária estadual de Comunicação, Laice Souza também se
manifestou. “Recebi com muita tristeza a notícia do falecimento do Adelto, um grande pro‐
fissional da imprensa mato-grossense. Peço que Deus conforte a família e os amigos diante
dessa grande perda”, disse. Velório e sepultamento aconteceram em Cuiabá.

Ranking dos Políticos - Facebook

NO OSTRACISMO
Entregue ao ostracismo político, o ex-prefeito

de Rondonópolis, Percival Muniz, que pouco apare-
ce no município, permanecendo mais tempo em
São José do Xingu, onde possui fazenda, surgiu
para, publicamente, tentar causar confusão.Mesmo
filiado ao MDB, que tem o pré-candidato a prefeito
de Rondonópolis, Thiago Silva, como líder dispara-
do nas pesquisas, Percival tratou de se reunir com
o grupo de oposição, liderado pelo prefeito Zé do Pá-
tio, que apoia Paulo José à sucessão municipal. O
curioso é que, numa entrevista, Percival se gabou de
ter feito "boa administração" e chegou a dizer que
muito do que se tem hoje foi construído no seu go-
verno, especialmente na área da saúde. E ainda
desdenhou dos "prefeitáveis" colocados no páreo,
inclusive de Aylon Arruda, Paulo José e de Carlos
Augustin, o Teti, todos ligados ao grupo do prefeito
Pátio. Após criticar a todos, Percival, ainda se
achando uma "grande liderança", disse que irá
apoiar o candidato que tiver com o presidente Lula.

GESTÃO INVESTIGADA
Depois de tentativas frustradas de instaurar CPI

na Câmara de Cáceres para apurar denúncias de ir-
regularidades no Festival Internacional de Pesca,
cuja 40ª edição ocorreu em julho/23, quando foram
gastos mais de R$ 10 milhões somente com shows
artísticos e estrutura, três vereadores de oposição
foram bater a porta do Ministério Público Estadual.
Leandro Santos (União), Mazéh Silva (PT) e Marcos
Ribeiro (PSDB) entregaram uma espécie de dossiê,
contendo supostas irregularidades, ao promotor de
Justiça, Augusto Lopes dos Santos. Caberá ao MPE
analisar e checar os documentos, pondendo vir a
abrir investigação de improbidade contra a gestão
da prefeita Eliene Liberato, pré-candidata à reelei-
ção pelo PSB. Os vereadores reclamam que o Execu-
tivo nada informou sobre os gastos públicos e tam-
pouco prestou contas das despesas do FIPE, mesmo
sendo questionados e sob indícios de diversas irre-
gularidades.

DÍVIDA DE R$
1,2 BILHÃO
A vereadora Maysa Leão (Republicanos) disse

crer que as contas da gestão do prefeito Emanuel
Pinheiro (MDB) serão reprovadas em votação na
Câmara. A pauta deve ser apresentada em plenário
no início de fevereiro quando acabar o recesso dos
vereadores. Apesar de Emanuel ter uma base forte
na Casa de Leis, Maysa afirmou que há chance dos
parlamentares seguirem o parecer do Tribunal de
Contas do Estado (TCE), que apontou uma dívida de
R$ 1,2 bilhão na contas referentes à 2022. “Se a vota-
ção fosse hoje, posso dizer que as contas seriam re-
provadas, o que é significativo, porque em 70 anos
de Tribunal de Contas é a primeira vez que a Capital
deMato Grosso teve contas reprovadas, o que émui-
to triste, mas muito alinhado à realidade da gestão
da Prefeitura de Cuiabá”, afirmou à rádio Cultura.

Editorial

Como se já não enfrentasse problemas sufici‐
entes, a educação se tornou nos últimos anos are‐
na para embates ideológicos no ambiente polari‐
zado da política brasileira. No mais recente
episódio, as bancadas ruralista e evangélica se
mobilizam contra o Plano Nacional de Educação
do governo Lula.

O PNE é um projeto decenal que organiza po‐
líticas para o ensino em articulação com os entes
federativos. É elaborado pelo Executivo após de‐
bates na Conferência Nacional de Educação (Co‐
nae) e, depois, submetido ao Congresso.

Encerra-se neste ano o PNE em vigor, aprova‐
do sob Dilma Rousseff (PT) —e marcado, aliás, pela
meta demagógica e irrealizável de elevar o gasto
público no ensino a 10% do PIB. Assim, a Conae,
convocada pelo governo, deverá ser realizada en‐
tre 28 e 30 de janeiro.

Parlamentares ligados a setores conservado‐
res pedem o adiamento da conferência, alegando
que o documento oficial que a apresenta tem viés
político.

O motivo do alarido são referências do texto a
temas como diversidade de gênero e religião, pes‐
soas LGBTQIA+ e meio ambiente, além de críticas
a pautas como militarização de escolas e "homes‐
chooling" (ensino em casa).

O arrazoado oficial é extenso, com 178 pági‐
nas, e no geral sóbrio. Mas há trechos que de fato
descambam para o confronto político.

Afirma-se que diversidade e direitos huma‐
nos "sofrem ataques violentos de forças midiáti‐
cas, parlamentares, ruralistas, políticas, jurídicas e
conservadoras" e que machismo, racismo e sexis‐
mo são norma de projetos do Congresso. Chama-
se o impeachment de Dilma Rousseff (PT) de gol‐
pe e denunciam-se "políticas educacionais de
base ultraconservadora".

É inegável que a educação passou por gestão
desastrosa sob Jair Bolsonaro (PL), quando foi tra‐
tada à base de obsessões ideológicas. No entanto
o governo Lula partidariza tema que exige aborda‐
gem técnica —e fornece um cavalo de batalha
para ataques sensacionalistas do bolsonarismo.

Considerando que o PNE precisa ser votado
por um Congresso onde não dispõe de maioria
confortável, a administração petista age de modo
insensato ao acirrar disputas com politização ras‐
teira.

Já os parlamentares deveriam cumprir seu
papel e debater politicas plúbicas com método e
evidências, em vez de fazerem birra por ideologia
ou oportunismo.

A arena da educação

“ “

No entanto, conforme o final da última era
glacial se aproximou, o derretimento das calo-
tas polares fez com que o nível do mar começas-
se a subir rapidamente, causando a inundação
dessa terra.

Durante período de 400 anos, cerca de 100
mil km² de terra desapareceram sob as águas;
Essa hipótese é confirmada por pesquisa ge-
nética recente realizada nas Ilhas Tiwi, próxi-
mas à plataforma continental, publicada na Na-
ture, e pelo registro arqueológico nas regiões
costeiras da Austrália.

Sobre a população estimada, a pesquisa-
dora observa que “é importante ter em mente
que não estamos falando de números populaci-
onais reais, é apenas questão de projetar a ca-
pacidade de suporte de nossa paisagem. Basi-
camente, estamos dizendo que [a região]
poderia ter tido tantas pessoas”.

“As pessoas teriam realmente visto a pai-
sagem mudar à sua frente e seriam empurradas
para trás daquela costa invasora muito rapida-
mente”, enfatiza acerca do desaparecimento da
terra.

Tem havido uma suposição subjacente na
Austrália de que nossas margens continentais
eram provavelmente improdutivas e não eram
realmente utilizadas pelas pessoas, apesar do
fato de termos evidências, em muitas partes do
mundo, de que as pessoas estiveram, definitiva-
mente, nestas plataformas continentais no pas-
sado.

Um novo estudo publicado na Quaternary
Science Reviews revelou que, há cerca de 70 mil
anos, uma grande extensão de terra que agora
está submersa na costa da Austrália poderia ter
sido o lar de população de meio milhão de pes-
soas. Essa extensão de terra subaquática era tão
grande que poderia ter funcionado como uma
espécie de ponto de migração entre a Indonésia
atual e a Austrália.

Essa antiga terra “Atlântida” australiana
expandida fazia parte de paleocontinente cha-
mado Sahul, que unia Austrália, Nova Guiné e
Tasmânia. O estudo também revelou que, entre
71 mil e 59 mil anos atrás, o nível do mar era
cerca de 40 metros mais baixo do que hoje, ex-
pondo arquipélago que ficava próximo à ilha de
Timor, no sudeste asiático.

“Estamos falando de paisagem bastante
submersa, hoje a mais de 100 metros abaixo do
nível do mar”, diz a pesquisadora responsável
pelo estudo, Kasih Norman. Além disso, explana
o Live Science, entre 29 mil e 14 mil anos atrás,
durante o pico da última era glacial, houve que-
da abrupta no nível do mar, expondo grande ex-
tensão de terra ao lado da Austrália moderna.

A pesquisa indicou que esse território sub-
merso tinha características adequadas para o
desenvolvimento da vida humana, como gran-
des lagos de água doce, rio e contava com pai-
sagem propícia ao estabelecimento de abrigos;
Norman calcula que essa área poderia ter abri-
gado entre 50 mil e meio milhão de pessoas.

Cientistas encontram “Atlântida”
australiana de 70 mil anos

COLUNA TECNOLOGIA



Entre elas estão UBSs, UPAs e Centros de Reabilitação

INFRAESTRUTURA

Ministério da Saúde vai
retomar 129 obras
paradas emMato Grosso
DA REPORTAGEM

O Ministério da Saúde vai
retomar mais de 5,5 mil obras de
equipamentos de saúde que es‐
tavam paralisadas em todas as
regiões do país nos últimos anos.
Em Mato Groso, poderão ser re‐
tomadas 129 obras.

Essa estratégia é tratada
de forma prioritária pelo Governo
Federal desde o começo da ges‐
tão e é fundamental para ampli‐
ação da estrutura SUS e garantia
de acesso à saúde de todos os
brasileiros.

Entre as obras que serão
retomadas no estado, estão:
Centro Especializado em Reabili‐
tação (CER), Unidades Básicas de
Saúde (UBS), Unidades de Pron‐
to Atendimento (UPA) e acade‐
mias da saúde.

Estados e municípios já po‐
dem solicitar a retomada e a rea‐
tivação de obras paralisadas ou
inacabadas na área da saúde.

Os gestores deverão mani‐
festar interesse na retomada das
obras por meio do site do Siste‐
ma de Investimentos do SUS, o
InvestSUS.

O prazo para solicitação é
de até 60 dias, contados a partir
de 15/01, quando o MS publicou a
portaria que viabilizou a repactu‐
ação com os entes federativos e
estabeleceu os mecanismos
para que essa solicitação seja fei‐
ta.

A ação é parte da lei que
estabelece o Pacto Nacional pela
Retomada de Obras Inacabadas,

sancionada pelo presidente Lula
em novembro de 2023.

A nova legislação prevê
aporte de novos recursos finan‐
ceiros e vantagens para municí‐
pios e estados que participarem.
Esse investimento está sujeito à
manifestação de interesse de es‐
tados, municípios, da atualização
de dados cadastrais das obras e
da apresentação de documen‐
tos.

A estimativa é que sejam li‐
berados cerca de R$ 30,3 mi‐
lhões para repactuação de obras
em Mato Grosso.

Os novos recursos serão
transferidos para concluir as es‐
truturas, mesmo se o valor origi‐
nal já tiver sido todo repassado.

A repactuação envolverá
novo termo de compromisso e
correção dos valores correspon‐
dentes à parte não executada, le‐
vando em consideração o Índice
Nacional de Custo da Construção
(INCC) com o objetivo de alcan‐
çar a efetividade do programa.
Os percentuais de correção das
parcelas estão disponíveis na
portaria. Serão contempladas
pela iniciativa as obras ou servi‐
ços de engenharia paralisadas,
inacabadas ou em funciona‐
mento, mas sem registro como
“concluídas” no Sismob por parte
do estado ou município benefi‐
ciário. Estas últimas poderão ser
reativadas, nome dado à regula‐
rização da situação de obras que
foram concluídas fora do prazo
inicialmente pactuado, evitando
a devolução de recursos.
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Secretária-adjunta da SES é denunciada
por participar de organização criminosa
DA REPORTAGEM

O Ministério Público do Esta‐
do de Mato Grosso, por meio da 24ª
Promotoria de Justiça Criminal da
Comarca de Cuiabá, aditou a de‐
núncia da 1ª fase da Operação Espe‐
lho e imputou à secretária adjunta
de Gestão Hospitalar da Secretaria
de Estado de Saúde (SES), Caroline
Campos Dobes Conturbia Neves, a
prática do crime de organização cri‐
minosa.

O MPMT requereu ainda a
suspensão do exercício da função
pública pela servidora, a proibição
de novas nomeações na Adminis‐
tração Pública Estadual e também
de seu acesso às dependências da
SES.

No aditamento da denúncia,
a 24ª Promotoria de Justiça Crimi‐
nal também requereu o aumento
da pena, em caso de eventual con‐
denação, de outras 19 pessoas já de‐
nunciadas na primeira fase da ope‐
ração.

A medida foi adotada em ra‐
zão do envolvimento da servidora
pública na organização. “Não há
como desvincular o sucesso da em‐
preitada criminosa da organização
criminosa da ação da denunciada
Caroline Campos Dobes Conturbia
Neves, que utilizando do cargo de
secretária adjunta da Secretaria de
Estado de Saúde, favoreceu as em‐
presas integrantes do grupo crimi‐
noso, contratando-as com preço
acima do praticado no mercado,
embora reiteradamente advertida
sobre as irregularidades nos proce‐
dimentos licitatórios pela Procura‐
doria Geral do Estado”, diz um tre‐
cho da denúncia.

Segundo o MPMT, durante as
investigações foi constatado que a
secretária adjunta agiu no interesse
da organização em pelo menos sete
processos licitatórios, com valor glo‐

OPERAÇÃO ESPELHO. O MPMT constatou que Caroline Campos Dobes agiu no interesse da organização em processos licitatórios

bal de R$ 43.455.495,96, contrarian‐
do, inclusive, pareceres jurídicos da
Procuradoria Geral do Estado.

Acrescenta ainda que Relató‐
rio de Auditoria da Controladoria
Geral do Estado demonstra que
houve o pagamento indenizatório
pelo Estado de Mato Grosso do
montante de RR 90,8 milhões sem
prévia realização de licitação ou ou‐
tro procedimento de contratação
direta, bem como sem cobertura
contratual em favor das empresas
envolvidas no esquema criminoso.

DENÚNCIA
Em 7 de dezembro do ano

passado, 22 pessoas, entre agentes
públicos e médicos empresários, fo‐
ram denunciadas pelo MPMT pelos
crimes de organização criminosa,
peculato e fraude a licitações em
contratos públicos. Na denúncia, o
MPMT requereu a reparação dos
danos causados aos cofres públicos
na ordem de R$ 57,5 milhões e a de‐
claração da perda dos cargos públi‐
cos de três denunciados.

O promotor de Justiça Sérgio
Silva Costa esclarece que na primei‐
ra denúncia não foi imputado à se‐
cretária adjunta de Gestão Hospita‐
lar a prática do crime de
organização criminosa.

Explica, no entanto, que no
decorrer das investigações novos
horizontes de fatos criminosos, en‐
volvendo a prestação de serviços
médicos e hospitalares em vários
municípios, estão surgindo.

Segundo ele, na primeira de‐
núncia oferecida contra o grupo foi
requerida a prisão dos envolvidos,
mas o pedido foi negado pela Justi‐
ça. Na ocasião, a denúncia contra a
secretária ajunta também não foi
recebida. “Já interpomos recurso
contra estas duas decisões”, infor‐
mou.

Os denunciados teriam se

aproveitado da situação de calami‐
dade pública para orquestrar es‐
quema milionário de manipulação
das contratações junto aos hospi‐
tais municipais e regionais de Mato

Grosso, entre os anos de 2020 e
2021.

Segundo o MPMT, informa‐
ções privilegiadas e combinações
de preço, sem qualquer pesquisa

de mercado ou competitividade, re‐
sultaram em um verdadeiro “jogo
de cartas marcadas” para distribui‐
ção das contratações com o poder
público. Foram apurados ainda su‐

perfaturamento por inexecução,
pagamentos de plantões médicos
de infectologistas e cirurgiões ge‐
rais não comprovados, dentre ou‐
tras irregularidades.

Ex-Casa Civil não descarta presidente o novo partido no estado

TROCA DE LEGENDA

Mauro Carvalho vai
assumir cargo no PRD

FOTO: DIVULGAÇÃO

CLEMERSON SM
clemersonsm@msn.com

Depois de anunciar sua saí‐
da em definitivo da Casa Civil de
Masto Grosso, o suplente de sena‐
dor, Mauro Carvalho anunciou sua
migração para o Partido da Reno‐
vação Democrática (PRD). A nova
sigla surge após fusão entre outras
duas legendas, o Patriota e o his‐
tórico Partido Trabalhista Brasileiro
(PTB).

Na nova agremiação políti‐
ca, Carvalho vai assumir a coorde‐
nação da legenda no estado.

Um dos primeiros trabalhos
do ex-secretário-chefe da Casa Ci‐
vil é iniciar o contato com outros
agentes políticos que têm interes‐
se em também migrar para o par‐
tido, como também listar os no‐
mes dos dois extintos partidos que
deram origem ao PRD e ver a in‐
tenção deles em permanecer na
legenda.

"A partir de agora, iniciare‐
mos o contato com todos aqueles
que verdadeiramente se envolve‐
ram com o PRD e têm interesse no

progresso da legenda. O objetivo é
alcançar um consenso coletivo",
afirmou.

Alguns desses nomes po‐
dem vir do próprio União Brasil, ex-
partido de Mauro Carvalho. Por lá
há ainda uma insatisfação de algu‐
mas lideranças que nos últimos
meses, por diversas vezes ameaça‐
ram realizar uma debamdada no
partido. Os irmãos Campos (Jayme
e Júlio) lideram este grupo de des‐
contentes. Inclusive, Júlio que é

deputado estadual, ameaçou
abandonar o União Brasil caso
Eduardo Botelho não seja o esco‐
lhido pelo diretório estadual para
disputar a prefeitura de Cuiabá.

Caso, Mauro Mendes opte
pelo nome do deputado federal li‐
cenciado, Fábio Garcia e atual‐
mente efetivado na Casa Civil no
lugar de Carvalho, há uma possibi‐
lidade do presidente da Assem‐
bleia Legislativa de Mato Grosso,
Eduardo Botelho, migrar para a

nova legenda e disputar o Palácio
Alencastro.

Mauro Carvalho também
não descarta a possibilidade de as‐
sumir a presidência do Patrido da
Renovação Democrática em Mato
Grosso. "Embora haja a possibilida‐
de de várias pessoas assumirem a
presidência do PRD em Mato Gros‐
so, incluindo meu nome como
uma opção em discussão, ainda
não há uma decisão definitiva", es‐
clareceu Mauro Carvalho.

CLEMERSON SM
clemersonsm@msn.com

Em entrevista à rádio Jovem
Pan Sinop na manhã de ontem
(26), dentro do Jornal da Manhã, o
deputado estadual Dilmar Dal’
Bosco confirmou a informação da
semana passada de que é pré-can‐
didato à prefeitura de Sinop, neste
ano, com o apoio do governador
Mauro Mendes e do senador Jay‐
me Campos, ambos também do
União Brasil.

Apesar de colocar seu nome
à disposição, o parlamentar, duran‐
te a entrevista, rejeitou o rótulo de
oposição. “Eu não gosto da crítica à
má condução ou má gestão, eu
apenas acho que nós [ele e seu
grupo político que tem como base
de sustentação o governador Mau‐
ro Mendes], temos a oferecer mui‐
tas coisas. Eu acho que podemos

fazer mais do que está sendo feito.
Eu penso de fora para dentro, é di‐
f ícil quando as pessoas não veem o
resultado que a gente trabalha”,
disparou o parlamentar.

Outra crítica feita por Dal’
Bosco foi em relação a falta de ini‐
ciativa da atual gestão na realiza‐
ção de obras que ajudariam na in‐
terligação com outros municípios
vizinhos. Dois dos casos exemplifi‐
cados foi da estrada que liga Sinop
ao município de Vera e a duplica‐
ção da MT-140 que liga Sinop à
Santa Carmem. “Quando eu falei
para o Seo Roberto [Dorner], va‐
mos nos mobilizar para fazer esse
trecho de 30km para Vera, ele de‐
veria ter peitado, estar dentro do
projeto e junto com a gente, mas
quem está fazendo o projeto é o
prefeito de Vera, mas que pertence
[a estrada], mais a Sinop do que
Vera e nós [Sinop] deveríamos es‐

SINOP

Dilmar descarta rótulo de oposição,
mas diz que Sinop merece muito mais

tar neste movimento. Eu vou falar e
não é por ofensa, Sinop não pode
ficar dentro de uma caixa, apenas
em seu território. Eu pedi lá em
2021 para o Seo Roberto, vamos du‐

plicar a MT-140 [rodovia que liga Si‐
nop ao município de Santa Car‐
mem], mas não saiu do papel até
agora, então nós temos essa difi‐
culdade”, revelou.

O deputado estadual reafirmou a intensão de
disputar a prefeitura de Sinop
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OMPMT requereu ainda a suspensão do exercício da função pública pela servidora
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dade.
Quanto ao volume dessa re‐

dução ainda há muita discordân‐
cia. Segundo o engenheiro agrô‐
nomo, Lalo Malinarich, Head de
Mercado Silo Bolsa Silox do Gru‐
po Nortène, enquanto a Conab
indica uma produção de 155 mi‐
lhões de toneladas de soja, a
Aprosoja calculou 135mi de tone‐
ladas da oleaginosa. “Ou seja, são
20 milhões de toneladas de dife‐
rença. Portanto, há ainda muita
especulação no mercado", desta‐
cou.

Ainda segundo o especialis‐
ta, que reside atualmente na Ar‐
gentina e tem ampla experiência
com agricultura em diversos paí‐
ses nomundo, somente emMato
Grosso, a quebra na safra de soja
foi de cerca de 10 milhões de to‐
neladas.

“Em Goiás, o plantio demo‐
rou muito e se sabe que quando
se alonga muito o plantio, a pro‐
dutividade deve cair. Desta for‐
ma, há uma disparidade entre as
projeções, é o que temos visto no
campo até agora”, complemen‐
tou Lalo.

ESTRATÉGIA
E BOA GESTÃO
Em momentos como este

de indefinições domercado e es‐

peculações, nem tudo está perdi‐
do, e muito pelo contrário, pode
ser uma oportunidade aos pro‐
dutores mais preparados. Princi‐
palmente os que possuem estru‐
tura de armazenagem de grãos.

Conforme explica o especia‐
lista da Nortène, a armazenagem
sempre é um negócio interes‐
sante para quem é mais precavi‐
do e planejado, sobretudo quan‐
do há incerteza no mercado.

“Com os valores que hoje a
soja atingiu e com as perspecti‐
vas duvidosas para frente, soma‐
do ao aumento do consumo in‐
terno que está se projetando na
indústria brasileira, os grãos vão
ficar dentro do País usando as es‐
truturas fixas. A tendência, por‐
tanto, é aumento na necessidade
de armazenagem, que já é defa‐
sada”, alerta.

Ainda segundo o engenhei‐
ro agrônomo, a dica que daria ao
produtor no momento é a de as‐
segurar o grão que é o fruto do
trabalho e do investimento do
ano, para garantir bons negócios.

“Eu acho que o agricultor
que tem a chance de manejar a
comercialização do grão para o
futuro poderá fazer bons negó‐
cios. Para tanto é fundamental
que tenham feito investimentos.
Principalmente em armazena‐

gem, somado a uma gestão bem
eficiente. Assim conseguirão usar
as incertezas a seu favor”, diz.

AINDA TÁ TEMPO
Apesar do prazo apertado,

ainda é possível encontrar uma
estratégia para minimizar a falta
de armazenagem. A recomenda‐
ção é utilizar estrutura móvel,
como os silos-bolsa.

“A alternativa que pode atu‐

ar em paralelo ao silo estático
tem entre os benefícios o menor
custo de instalação e manuten‐
ção, maior flexibilidade em capa‐
cidade e localização e melhor
conservação da qualidade dos
produtos armazenados”, ressalta
Malinarich.

O silo-bolsa barateia o inves‐
timento e é ótima solução, pois
os grãos podem ficar estocados
por até um ano que o custo será

Safra de grãos é marcada por
incertezas devido ao clima
ASSESSORIA DE IMPRENSA

O ano de 2024 iniciou com
cenário semelhante ao que ter‐
minou 2023, ou seja, com muitas
incertezas para a classe produto‐
ra, principalmente por conta dos
fatores climáticos, e isso deve
persistir.

De acordo com o NOAA (Ad‐
ministração Oceânica e Atmos‐
férica Nacional), autoridade cli‐
mática global, o fenômeno El
Niño, que está em seu pico e tem
previsão para terminar em mar‐
ço, deve ter neutralidade em
abril. Entretanto, os produtores
não terão muito o que comemo‐
rar, afinal, as previsões indicam
que outro fenômeno climático, o
La Niña deve começar em junho.

Desta forma no Brasil, a ten‐
dência é que as chuvas fiquem
mais volumosas que o normal no
Norte e no Nordeste, e o tempo
fica mais seco em amplas áreas
do Centro-Sul do país, especial‐
mente o Sul.

Com essa instabilidade a
produtividade da safra está sen‐
do comprometida. Em algumas
regiões, muitos produtores tive‐
ram que refazer o plantio, outros
perderam a janela para cultivo da
safrinha e assim a tendência é de
uma boa redução na produtivi‐

2023/24. Produtores que estocarem produção poderão barganharmelhores preços nas vendas futuras

igual e a qualidade também.
Desta forma, o agricultor pode
planejar a venda e esperar até o
melhor momento do mercado
para fazer a comercialização,
atingindo maiores rentabilida‐
des.

A Nortène tem ainda tem
disponibilidade para atender ao
mercado. “Sugerimos que os pro‐
dutores não deixem para última
hora”, alerta o especialista.

Comerciantesquequiserempagarmenos imposto têma
chancede reduzir sua alíquotade cobrança
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ASSESSORIA DE IMPRENSA

Comerciantes que quiserem
pagar menos imposto têm a
chance de reduzir sua alíquota
de cobrança, dependendo do en‐
quadramento da empresa e do
tipo de operação realizada.

Para isso, o Governo do Esta‐
do estipulou a data limite de 31
de janeiro para o empresário con‐
seguir o benefício de crédito ou‐
torgado para o setor. A adesão,
após aprovada, será retroativa ao
dia 1º de janeiro e vigora até o de‐
zembro.

O Sistema Fecomércio-MT
tem ajudado a massificar a infor‐
mação, o que, segundo o presi‐
dente José Wenceslau de Souza
Júnior, contribui para a melhoria
da competitividade das empre‐
sas dentro no estado. “O governo
sempre tem atendido aos ansei‐
os do setor produtivo e incentiva‐
do o desenvolvimento das em‐
presas de Mato Grosso”.

A concessão do benefício
fiscal atende à Lei Complemen‐
tar nº 631/2019, que excluiu al‐
guns incentivos concedidos sem
a devida aprovação do Conselho
Nacional de Política Fazendária
(Confaz) e reinstituiu os incenti‐
vos fiscais tendo como funda‐
mentação a Lei Complementar
(federal) n° 160/2017 e o Convênio
ICMS 190/2017.

Para aderir ao benefício fis‐
cal, o contribuinte deve possuir
login e senha no ambiente do
servidor fazendário (http://www5
.sefaz.mt.gov.br/-/6347189-cre‐
denciamento) e, então, acessar o
Sistema de Registro e Controle
da Renúncia Fiscal (RCR), dispo‐
nível dentro do Acesso Web
(acesso restrito) da Secretaria de
Estado de Fazenda (Sefaz), pelo
link: https://www.sefaz.mt.gov.br/
acesso/.

Para esse setor do comércio,
que engloba a rede varejista e
atacadista, o governo oferece um
crédito outorgado que varia de
12% a 22% nas operações internas
e interestaduais.

A Sefaz explica que podem
aderir ao benefício empresas ata‐
cadistas, bares, restaurantes e es‐
tabelecimento similares.

O prazo também é aplicado
para fármacos e medicamentos,
além de produtos classificados
como bens de informática e tele‐
comunicações, conforme tabela
Nomenclatura Comum do Mer‐
cosul (NCM) vigente.

No caso de contribuintes
que já são optantes do benefício
fiscal, a alteração do prazo é apli‐
cada de forma automática, desde
que eles não tenham manifesta‐
do interesse contrário, também
nomesmo prazo, de 31 de janeiro
de 2024.

CRÉDITO OUTORGADO

Comerciantesprecisam
aderir a benefício até
31de janeiro

Adjuvantes podem auxiliar a minimizar impactos desse cenário na produção
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Vagas são para diversos setores com e sem
experiência na área

formações sobre o envio de
currículos e seleção podem
ser obtidas pelo telefone (65)
3337-3519 ou pelo e-mail
rh.dmt@friboi.com.br.

Em novembro de 2023 a
JBS anunciou a retomada das
atividades da unidade da Fri‐
boi na cidade de Diamantino,
em Mato Grosso, após o in‐
cêndio ocorrido em junho
passado. Com capacidade
instalada de processamento
de 3,6 mil cabeças por dia, a
fábrica será a maior de carne
bovina da América Latina,
com 3 mil colaboradores divi‐
didos em dois turnos.

Além de equipamentos
com tecnologia de ponta, a
unidade retoma sua operação
com estrutura para ampliar
em 2,4 vezes o volume de pro‐
cessamento de bovinos em
relação à capacidade anterior.
Além disso, está preparada
para o atendimento das prin‐
cipais exigências dos merca‐
dos internacionais, incluindo
o processamento halal.

A JBS se consolidou
como a maior empregadora
do Brasil no último ano, com
151,2 mil colaboradores diretos
trabalhando em suas diversas
operações no país. Em Mato

Grosso são 9 mil empregos
gerados em 16 cidades,
abrangendo 14 fábricas, três
confinamentos, uma opera‐
ção da JBS Transportadora e
um centro de distribuição.

DA REPORTAGEM

A Friboi, empresa da JBS
líder no segmento de carne
bovina no Brasil, está com
processo seletivo aberto para
o preenchimento de 300 va‐
gas de trabalho na sua unida‐
de em Diamantino. As vagas
são para desossador, faqueiro,
refilador, operador de produ‐
ção, lombador, operador de
empilhadeira, operador de
máquinas, eletricista de ma‐
nutenção industrial, mecâni‐
co de manutenção industrial.

Entre os benefícios ofe‐
recidos estão plano de saúde,
transporte municipal e inter‐
municipal, seguro de vida, te‐
lemedicina, restaurante no lo‐
cal, cartão alimentação,
parceria de descontos em
academias Gympass, além de
convênio com instituições de
ensino superior, entre outros.

As entrevistas para o
processo seletivo ocorrem de
segunda a sexta-feira na uni‐
dade a partir das 7h. Mais in‐

DIAMANTINO

JBSestá com300vagasde
empregonaunidadedaFriboi
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6 dos 13 alimentos demonstraram queda

ASSESSORIA DE IMPRENSA

O preço da cesta básica em
Cuiabá registrou recuo de 0,68%
na penúltima semana de janeiro,
atingindo o valor de R$ 769,82. Os
dados analisados pelo Instituto
de Pesquisa e Análise da Feco‐
mércio Mato Grosso (IPF-MT)
mostram que seis dos 13 alimen‐
tos demonstraram queda, com o
tomate, a batata e o café sendo
os itens de maiores variações.

A retração observada nesta
semana contribuiu para deixar o
preço da cesta básica 3,79% me‐
nor no comparativo com a mes‐
ma semana do ano passado,
quando o mantimento mostrava
patamar de R$ 800,12.

CUIABÁ

Levantamento da cesta básica
apresenta 1º recuo de preços

O superintendente da Fe‐
comércio-MT, Igor Cunha, desta‐
ca a manutenção do preço inferi‐
or na comparação com a mesma
semana de 2023.

“A diferença para menos se
mantém pela nona semana se‐
guida, o que pode estar conecta‐
do à desaceleração da inflação,
assim como pela influência de
alimentos como carne, feijão e
óleo de soja, que mostram varia‐
ção de -13,65%, -12,98% e 18,45%,
respectivamente, em relação a
2023”.

Com relação aos alimentos
que apresentaram asmaiores va‐
riações de preço nesta semana, a
queda de 6,02% do tomate, que
ocorre após quatro semanas em

crescimento, pode estar ligada
com a maior oferta do produto,
devido à colheita da safra de ve‐
rão e uma maturação maior do
fruto, em decorrência das tem‐
peraturas mais altas.

Já com recuo semanal de

2,85%, o café pode estar variando
para menos, pela segunda sema‐
na consecutiva, por conta das
perspectivas do mercado inter‐
nacional, que impactam a cadeia
nacional, assim como por estra‐
tégias de preço locais.
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LOCAÇÃO / 
ALUGUEL
K I T N E T 
C o n t e n d o : 
Sala e cozinha 
c o n j u g a d a , 
01 quarto, 01 
banheiro social, 
01 área de serviço 
e garagem. 
Endereço: Rua 
Sonia Maria, nº 
12 , Bairro Jardim 
das Azaleias 
na cidade de 
S i n o p / M T . 
Valor: R$ 500,00 
( q u i n h e n t o s 
reais) mensais. 
Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 

99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço, 
portão eletrônico e 
cerca elétrica. Endereço: 
Avenida Notre Dame, 
Quadra 13, Lote 11, Bairro 
Residencial Paris na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
04. Valor: R$ 750,00
(setecentos e cinquenta
reais) mensais. Contato:
(66) 3531-7222 / (66)
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua dos Pássaros, nº 323, 
Bairro Residencial Nossa 
Senhora Aparecida na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
08. Valor: R$ 750,00
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66)
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha, 02 quartos, 
01 banheiro social , 
01 área de serviço e 
garagem. Endereço: 
Rua dos Cedros, nº 1292, 
Bairro Jardim Botânico 
na cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamentos 
03 e 06. Valor: R$ 900,00 
(novecentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

CIDADE JARDIM - 
R$1.200,00 Detalhes 
do imóvel 1 Quarto(s) 
, 1 Banheiro(s) , 1 
Cozinha , 1 Sala , 1 Área 
Serviço Descrição Casa 
Mobiliada, Com Seguro 
Residencial contra roubo 
Cerca elétrica Portão 
Eletrônico. 200m da 
UFMT e UNIC Industrial 
Visitas Agendadas. 
Imobiliária Mato Grosso 
Av. dos Tarumãs, 1443 - 
Jardim Botânico, Sinop 
– MT. Telefone: (66) 3532-
4489 

JARDIM BOTANICO  - 
R$3.650,00 Detalhes 
do imóvel 4 Suíte(s) , 4 
Quarto(s) ,   Banheiro(s) 
, 1 Cozinha , 1 Sala , 1 
Churrasqueira , 1 Área 
de Lazer , 1 Área Serviço 

VENDAS/
ALUGUEL

EDITAL DE CONVOCAÇÃO ASSEMBLEIA EXTRAORDINÁRIA PARA RENO-
VAÇÃO DE ACORDO COLETIVO. O SINTTRONORMAT – SINDICATO DOS 
TRABALHADORES NO TRANSPORTE RODOVIÁRIO DO NORTE DE MATO 
GROSSO, através do seu presidente e nos termos das disposições contidas nos 
Estatuto Social do Sindicato e no Artigo 611, §1º da CLT convoca todos trabalha-
dores, associados ou não, funcionários da empresa AMAGGI EXPORTAÇÃO E 
IMPORTAÇÃO LTDA, integrantes da base territorial representada pelo sindicato, 
na cidade de Matupá/MT, para participarem da assembleia que será realizada 
no dia 29/01/2024,Primeira convocação às 07:00hs, com a presença da maioria 
simples dos interessados e Segunda e última convocação às 08:00hs, com qual-
quer número dos presentes. Local: BR 163, lote 01, Qd 01, ZI 006, Auditório do 
Auto Posto Miriam, Matupá/MT. Assuntos da Pauta: 1.Análise, Discussão e apro-
vação das propostas patronais para renovação do acordo coletivo de trabalho 
vigência  2024; 2. Demais assuntos inerentes à pauta. Sinop-MT, 23 de janeiro 
de 2024 – Ivanor Antonio Fiori – Presidente. 

MAX BLOCOS LTDA, CNPJ: 52.447.623/0001-00, torna público que requereu junto 
a Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável do Muni-
cípio de Sinop-MT, a Licença Prévia – LP, Licença de Instalação – LI e Licença de 
Operação – LO, para fabricação de artefatos de cimento para uso na construção e 
fabricação de estruturas pré-moldadas de concreto armado, em série e sob enco-
menda, no endereço:  Rua Projetada 1, nº 365, bairro Jardim Vila Bella, no município 
de Sinop/MT. Não EIA/RIMA.

MT AGROINDUSTRIAL LTDA – CNPJ: 52.661.114/0001-86, torna público que reque-
reu junto a Secretaria Municipal de Agricultura e Meio Ambiente – SAMA/LRV a Alte-
ração de Razão Social da LO nº 0086/2023 Processo nº 17277/2023 para a atividade 
de “Produção de óleos vegetais em bruto, exceto óleo de milho – até 05 toneladas/
dia” conforme anexo único da Resolução Consema 41/2021. empreendimento locali-
zado na Rua Belo Horizonte, nº 1252 N, Anexo Industria, Distrito Industrial, município 
de Lucas do Rio Verde (MT) – CEP: 78.460-383. Responsável Técnico: ENG. SANI-
TARISTA-AMBIENTAL NILDO BORGES – (65) 9.8402-6157 – eng.nildo@gmail.com 

PLANTUN COMÉRCIO E REPRESENTAÇÃO LTDA, CNPJ: 02.108.194/0001-79, 
torna público que requereu junto Secretaria de Agricultura, Meio Ambiente, Ciência 
e Tecnologia de Sorriso - MT – SAMATEC: RENOVAÇÃO da Licença de Operação 
(LO) e alteração da razão social, para as atividades de: 46.83-4-00 - Comércio ata-
cadista de defensivos agrícolas, adubos, fertilizantes e corretivos do solo; 52.11-7-99 
- Depósitos de mercadorias para terceiros, exceto armazéns gerais e guarda-móveis. 
Endereço: Av. Perimetral Sudeste, nº 11.731, Centro-Sul.  Não foi determinado EIA/
RIMA. (Engª Florestal Ane C. Barceli 66-999766751).

RC PUBLICAÇÕES 66 9 9984-4633.

CIAPEL MÁQUINAS E PEÇAS LTDA – CNPJ n° 37.495.686/0001-49, torna público 
que requereu junto à Secretaria Estadual de Meio Ambiente de Mato Grosso (SEMA/
MT). A Renovação das Licenças Ambientais – Modalidade: Licença de Operação 
(LO), para a atividade: Fabricação de Máquinas e Equipamentos com Processo de 
Galvanização, localizado Avenida: Londrina, n° 365 – Distrito Industrial, município 
de SINOP-MT.

 SORRINORTE SUPERMERCADOS LTDA, CNPJ: 02.756.536/0001-67, torna públi-
co que requereu junto Secretaria de Agricultura, Meio Ambiente, Ciência e Tecnologia 
de Sorriso - MT – SAMATEC: a Licença de Operação (LO), para a atividade de: 
47.22-9-01 - Comércio varejista de carnes - açougues. Endereço: Rua Palmares, 
nº 489, industrial 2ª etapa. Não foi determinado EIA/RIMA. (Engª Florestal Ane C. 
Barceli 66-999766751).

RECICLA SINOP SOLUCOES AMBIENTAIS LTDA - EPP, CNPJ 23.400.305/0001-96, 
localizada na Estrada Municipal Canil, S/N, Bairro: Lídia, torna público que reque-
reu a SEMA/MT, Renovação da Licença de Operação (LO) para serviços de Coleta, 
Transporte, Armazenamento e Tratamento de RSS por Autoclave e Coleta, Trans-
porte e Armazenamento Temporário de Resíduos Classe I – Perigosos, instalada em 
Sinop - MT. Não foi determinado EIA/RIMA.

LUISMAR JOSE CAXETA, inscrito sob CPF nº005.754.231-70, residente e Rua Pai-
neira, Qd. 23  LT 346, S/N, município de Rio Verde/GO, torna público que requer jun-
to a SEMA/MT, a LICENÇA DE EXPLORAÇÃO FLORESTAL E DE DESMATE para 
a Fazenda Canaã IV, Matricula 11.590 RI Comarca de Alto Araguaia/MT SIMCAR 
MT55518/2021. Não EIA/RIMA. 

MAX BLOCOS LTDA, CNPJ: 52.447.623/0001-00, torna público que requereu junto 
a Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável do Muni-
cípio de Sinop-MT, a Licença Prévia – LP, Licença de Instalação – LI e Licença de 
Operação – LO, para fabricação de artefatos de cimento para uso na construção e 
fabricação de estruturas pré-moldadas de concreto armado, em série e sob enco-
menda, no endereço:  Rua Projetada 1, nº 365, bairro Jardim Vila Bella, no município 
de Sinop/MT. Não EIA/RIMA.

LOUVIR VALDAMERI, pessoa física, CPF 265.847.941-72, torna público que reque-
reu à Secretaria de Estado de Meio Ambiente (SEMA), a outorga para captação sub-
terrânea localizada na Fazenda Fortaleza, zona rural de Sorriso – MT.

ARMAZENS GERAIS JARAGUA LTDA – EPP, CNPJ: 06.173.862/0001-00. Torna pú-
blico que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Turismo – SEMATUR/
PG, a Ampliação do Licenciamento Ambiental (LP, LI) e Renovação da (LO), de um 
Armazém Grãos no Município de Porto dos Gaúchos – MT. Não determinado EIA/
RIMA.. (ECO D´ MATA ENGENHARIA (66) 99639-2253).

JOLDEMAR CAMILO VIEIRA, CPF nº 793.864.589-34, torna público que requereu 
junto à Secretaria Municipal de Agricultura e Meio Ambiente de Nova Mutum – SAMA/
NM a Licença Ambiental Simplifi cada (LAS), para atividade de “Condomínio Resi-
dencial e Comercial Vertical”, localizado na Avenida das Águias, Lote 07, Quadra 
B, Loteamento Aeroporto, neste município. Não foi determinado estudo de impacto 
ambiental. RC PUBLICAÇÕES 66 9 9984-4633.

DRP EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS SPE LTDA, com sede na RUA ANTONIO FERREIRA DE 
ALENCAR, Nº. 105, SALA 2, SETOR COMERCIAL, municipio de PARANAITA, Estado de MATO 
GROSSO, CEP 78.590-000, devidamente inscrita no Cadastro Nacional de Pessoa Jurídica CNPJ Nº. 
43.795.946/0001-02, torna público que requereu a Secretaria Municipal Meio Ambiente de Paranaíta – 
MT, a Licença de Prévia e Instalação Ambiental, do LOTEAMENTO ENCANTO DA ÁGUAS – 2ª ETAPA, 
objeto da matricula 5360 do CRI de Paranaíta – MT, localizado Avenida Maria Eliza Miyazima, Município 
de Paranaíta, estado de Mato Grosso. Coordenadas Geográficas: Latitude: 09°40'14.33"S e Longitude 
56°28'48.36"O.

A empresa VGRANDO AGROPECUARIA LTDA, inscrita no CNPJ sob nº 18.846.934/0001-04, instalada na 
Estrada da Fazenda Rica, km 85, S/N, Zona Rural, no município Querência - MT, torna público que requer 
junto à Secretaria de Estado do Meio Ambiente de Mato Grosso - SEMA/MT, a solicitação da Licença Prévia 
- LP, Licença de Instalação - LI, e Licença de Operação - LO para o Ponto de Abastecimento 1 de 
combustível querosene, localizado nas coordenadas geográficas Long.: 52°51’06,213”W; Lat.: 12°
11’48,676”S; e o Ponto de Abastecimento 2 de combustível diesel, localizado nas coordenadas geográficas 
Long.:52°51’13,006”W; Lat.: 12°11’53,415”S, situados na Fazenda Gabriela - Mat. nº 22. Não foi determinado 
EIA/RIMA.

J. PAVAN LTDA - CNPJ 30.344.859/0001-89, torna público que requereu junto a Secretaria 
Municipal de Agricultura, Meio Ambiente, Ciência e Tecnologia- SAMATEC/Sorriso, a Licença 
Prévia (LP), Licença de Instalação (LI) e Licença de Operação (LO) para atividade de Serviços 
de Coleta de resíduos não-perigosos (Transportadora de resíduos urbanos) e construção de 
edifícios, localizado na Rua das Heliconias, nº 5112 – Bairro Mont Serrat, município de 
Sorriso/MT. Coordenadas geográficas do Empreendimento: 55°44'47,59"W, 12°31'37,38"S. 
Não foi determinado o EIA-RIMA. (Projenorth Ambiental (66) 9 9973-9779).

RR SERVICOS EM BOMBAS INJETORAS LTDA, inscrito no CNPJ n° 52.955.057/0001-48, torna público que requereu 
junto a Secretaria Municipal de Agricultura, Meio Ambiente, Ciência e Tecnologia-SAMATEC, Sorriso-MT a Licença Prévia 
(LP), a Licença de Instalação (LI) e a Licença de Operação (LO) para as atividades de serviços de manutenção e 
reparação mecânica de veículos automotores, serviços de manutenção e reparação elétrica de veículos automotores e 
recondicionamento e recuperação de motores para veículos automotores. Localizada na Avenida Rio Grande do Sul, n° 
85, sala 01, Beijamim Raiser, Município de Sorriso/MT. Não foi determinado o EIA-RIMA.

O senhor LOINIR GATTO – FAZENDA CABECEIRA V, CPF Nº 
369.569.960-49 e Inscrição Estadual 13.270.477-3 localizada no município de 
IPIRANGA DO NORTE/MT torna público que requereu junto à Secretaria 
Estadual do Meio Ambiente – SEMA/MT a Licença por Adesão e 
Compromisso - LAC. Não foi determinado EIA/RIMA.

DENICOLÓ DERIVADOS DE PETRÓLEO LTDA - CNPJ: 52.722.370/0001-36, localizado no 
endereço comercial na Avenida América do Sul, nº 2785-S, Bairro Parque dos Buritis, 
Quadra 34, Lote 08, município de Lucas do Rio Verde/MT, CEP: 78466-153 torna público 
que requereu junto a SEMA/MT a Alteração de Razão Social, para a atividade de “Comércio 
a varejo de combustíveis e lubrificantes para veículos automotores” conforme decreto Nº 
1.585, de 21 de dezembro de 2022. Responsável Técnico: ENG. SANITARISTA-
AMBIENTAL NILDO BORGES – (65) 9.8402-6157 – eng.nildo@gmail.com

FAZ SABER a todos quanto o presente Edital virem ou dele conhecimento tiverem, em especial o 
Sr. JOSÉ MARTINS PINHO, RG nº 5.484.200-SSP/SP, CPF/MF nº 544.650.798-34 e ANGELITA 
RIBEIRO STIEVEN, RG nº 3.136.320-9 SSP/PR e CPF/MF nº 113.332.628-50, ambos domicilia-
dos na Fazenda Santa Clara II, Rodovia MT 242, Estrada Rural S/N, Bairro RDR Carlos S 
Londrina, Nova Ubiratã/MT, CEP: 78.000-000 e / ou Rua Outono, nº 51, Sorriso/MT, CEP: 
78890-192, que o imóvel objeto da matrícula nº 316 do Cartório de Registro de Imóveis de Nova 
Ubiratã/MT, teve sua propriedade consolidada em favor de ECO SECURITIZADORA DE DIREITOS 
CREDITÓRIOS DO AGRONEGÓCIO S.A., inscrita no CNPJ/MF sob o nº 10.753.164/0001-43 e será 
levado a leilão público (Leilão Extrajudicial On-Line) para a venda nos dias 01/02/2024 (1º leilão 
– valor mínimo R$ 23.784.839,98) e 06/02/2024 (2º leilão – valor mínimo R$ 27.104.814,61), 
por meio do site: www.trustbid.com.br, em virtude do não cumprimento das obrigações 
assumidas no Instrumento Particular de Constituição de Alienação Fiduciária em Garantia de 
Bem Imóvel, datado de 29/05/2013.

São Paulo, 26 de janeiro de 2024.

ECO SECURITIZADORA DE DIREITOS CREDITÓRIOS DO AGRONEGÓCIO S/A

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO

EXTRAVIO DE DIPLOMA
Eu,EMANUELY ALBERTINY DA COSTA MORAES , de 
CPF 032488721-36. Comunico que meu Diploma de 
Graduação em Biomedicina pela faculdade AUM/ 
FAUC,foi extraviados conforme Boletim de Ocorrência 
nº2023.343935 Razão pela qual solicito segunda via.

Assinado eletronicamente por: ELOY PATRICK SANTANA AMPUERO - 12/12/2023 15:13:07
https://pje.tjmt.jus.br:443/pje/Processo/ConsultaDocumento/listView.seam?x=23121215130609200000132413692
Número do documento: 23121215130609200000132413692 - Este documento foi gerado pelo usuário 061.***.***-77 em 26/01/2024 10:17:26



Rodriguinho se aposenta e vira empresário
DA REPORTAGEM

Rodriguinho tomou um
café com a nova diretoria do
Corinthians no dia 8 de janeiro,
no CT Joaquim Grava. O en‐
contro, porém, não serviu para
que ele negociasse um possí‐
vel retorno ao time em que foi
bicampeão brasileiro e bicam‐
peão paulista. Foi para contar
que, em 2024, será mais um
ex-jogador a se tornar empre‐
sário de futebol. Aos 35 anos,
Rodriguinho agora está apo‐
sentado dos gramados.

“Fui só conversar com o
novo presidente, conhecê-lo e
me colocar à disposição para
qualquer coisa que precise. In‐
dependentemente da política
que existe no futebol, sou mui‐
to corintiano e muito brasilei‐
ro, torço para todos os clubes.
Mas o Corinthians tem um es‐
paço especial no meu coração.
Então me coloquei à disposi‐
ção para qualquer coisa que
fosse preciso”, disse o ex-cami‐
sa 26.

Anunciada nesta sexta
(26), a decisão de Rodriguinho
de se aposentar foi tomada
ainda em abril de 2023, na saí‐
da do Cuiabá. Os nove meses
que se passaram desde a res‐
cisão serviram para que ele
amadurecesse o que fazer no
pós-carreira.

A opção escolhida pelo
agora ex-jogador, que foi reve‐
lado pelo ABC e que também
passou por clubes como Bra‐
gantino, América-MG, Corin‐
thians, Grêmio, Al-Sharjah-
EAU, Pyramids-EGY, Cruzeiro,
Bahia e Cuiabá, foi seguir no
futebol, agora como empresá‐
rio e sócio do ex-meia Dudu
Cearense.

“Não tivemos o privilégio
de jogarmos juntos, só contra.
Mas ele veio com um grande
amigo que faz parte da socie‐
dade que estamos montando
nessa empresa, o Léo Dias, que
nos oferece apoio jurídico. Eu e
o Dudu viemos como ex-atle‐
tas, mercado f inanceiro e ou‐
tras coisas, e esse apoio jurídi‐
co no exterior. É uma nova
ferramenta para dar todo o
apoio aos atletas, para que te‐
nham um planejamento de

carreira muito bom e que não
sejam passados para trás,
como a gente vê muito no fu‐
tebol”.

A ligação com o Corinthi‐
ans, claro, é a maior do jogador
em seus 18 anos de prof issão.
Entre 2014 e 2018, Rodriguinho
viveu momentos distintos:
uma primeira passagem de di‐
f iculdade em 2014/15, com
dois empréstimos, e depois
um grande protagonismo en‐
tre 2016 e 2018. Chamado pelo
ex-presidente Andrés Sanchez
de “bandido do bem”, o joga‐
dor lembrou como isso reper‐
cutiu naquela ocasião.

“Esse negócio que ele fa‐

lou de bandido do bem tem
uma história engraçada. Eu
f iz um aniversário em São
Paulo numa barbearia, e ele
foi com alguns jogadores do
Corinthians. E eu chamei tam‐
bém algumas pessoas da mi‐
nha família, como minha mãe
(Maria da Salete). E ela estava
muito brava com ele por esse
negócio de bandido do bem.
Daí, quando chegou na festa,
estava tudo tranquilo, eu fui
apresentá-lo para ela. Ele fa‐
lou: ‘Prazer, sou o Andrés’, da‐
quele jeito dele. Aí ela disse:
‘Eu sei muito bem quem você
é, você chamou meu filho de
bandido. Nada disso, bandido

meu filho não é, ele é do bem’.
Foi a primeira vez que eu vi o
Andrés sem graça na vida. Eu
dei muita risada”, lembrou ele.

“Eu de fato gostava de sair
e fazer minhas coisinhas, nin‐
guém é de ferro (risos). No fute‐
bol é dif ícil conseguir sair, ter
momentos bons e ninguém
encher o saco. Você tem que
tomar cuidado quando pode
fazer isso. Eu até passava um
pouco da linha às vezes, era um
pouco irresponsável. E o An‐
drés é uma figura, um grande
amigo que f iz na bola. A gente
tinha muitas conversas legais,
sempre fomos parceiros no tra‐
balho. Quando era trabalho, era

super sério, sem problemas”,
recordou.

Em meio a tantas histó‐
rias, conquistas e amigos no
futebol, a decisão de parar
para Rodriguinho exigiu ma‐
turidade. Af inal, ele precisou
entender que seu corpo e sua
mente já não acompanhavam
a carreira desde que teve de
passar por duas cirurgias na
lombar por hérnia de disco em
2019, no Cruzeiro.

“O futebol é um meio
que gira muito dinheiro, eu
ganhava um ótimo salário.
Prolongar é bom, óbvio, todo
mundo quer, mas existem ou‐
tras limitações, como a lesão

que citei. Depois que saí do
Cruzeiro... A cirurgia (na lom‐
bar) foi bem sucedida, mas
deixa sequelas. Às vezes vai
travar o corpo e você não con‐
segue andar. Depois de um
jogo, são dois ou três dias para
recuperar. Muitas dores você
tem que suportar.

Às vezes, com um sim‐
ples giro, você tem que f icar
na f isioterapia uma semana de
manhã e à tarde para voltar ao
normal. Eram coisas que iam
machucando muito... Tomar
remédio para dormir e ao
acordar para não sentir dor.
Isso prejudica o bem-estar”,
conclui.

FOTO: DIVULGAÇÃO

EX-CUIABÁ.Sem jogar desde abril de 2023, jogador de 35 anos anuncianovos planos e revisita glórias
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Rodriguinho admite: “às vezes passava da linha, era um pouco irresponsável”
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Trecho passará por desvio a partir das 10h deste sábado

ASSESSORIA DE IMPRENSA

Com o avanço da dupli‐
cação da BR-163/MT, em Dia‐
mantino, a Nova Rota do Oeste
inicia a segunda alteração no
tráfego da rodovia neste sába‐
do (27), a partir das 10h, para
recuperação de mais 6 km da
pista já existente.

A mudança do fluxo
ocorrerá entre o km 512 e o km
518 da BR-163, onde os veículos
seguirão viagem pela pista
nova, enquanto a rodovia anti‐
ga será interditada para atua‐
ção das equipes de obras e uso
de maquinários. A operação
para dar início à mudança do
fluxo contará com apoio da
Polícia Rodoviária Federal
(PRF).

A frente de obras para re‐
cuperação da via compõe o
projeto de duplicação da
BR-163/MT, que contempla
ainda a construção de acosta‐
mento e canteiro central. Com
a alteração do tráfego, a Nova
Rota do Oeste chama a aten‐
ção dos motoristas para que
reduzam a velocidade e sigam
as orientações de trânsito re‐
passadas pelos funcionários e
sinalização existente.

O gerente Engenharia da
Nova Rota do Oeste, Jhonatan
Bezerra, reforça que esse servi‐
ço é importante para dar con‐
tinuidade à duplicação da
BR-163 e frisa que a mudança
no tráfego não trará nenhum
transtorno ou prejuízo aos mo‐
toristas que percorrem a rodo‐
via. Ele destaca que as pistas
(nove e antiga) seguem de for‐
ma paralela e têm a mesma
extensão. Dessa forma, o per‐
curso a ser percorrido é exata‐
mente o mesmo.

“Fizemos uma alteração
recente do fluxo, nessa mesma
região, e ocorreu tudo de for‐
ma tranquila. O trecho está
bem-sinalizado, com as orien‐
tações necessárias para que a
viagem siga tranquila, sem

FOTO: DIVULGAÇÃO
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transtornos. Pedimos mais
uma vez a compreensão e cau‐
tela dos motoristas”, comenta.

Com mais essa frente de
recuperação da pista antiga, o
canteiro de obras nessa frente
de serviço passa a ter uma ex‐
tensão de 11 km. O primeiro
desvio ocorreu em dezembro
de 2023, dando início à restau‐
ração profunda da estrutura
entre o km 507 e o km 512 da
BR-163.

Nesse primeiro trecho de
recuperação, as equipes já rea‐
lizaram toda a reestruturação
da base e sub-base e agora en‐
tra na etapa de f inalização
com a construção das cama‐
das superiores, por meio de
aplicação do TSD e CBUQ, for‐
mando a pista de rolagem. Ao
f inal, é feita a sinalização verti‐
cal e horizontal.

O canteiro de obras de
duplicação em Diamantino
conta com 15 km de pista nova
já em fase de pavimentação da
BR-163, entre o km 507 e o km
522, em Diamantino. Os servi‐
ços para ampliação da capaci‐
dade da rodovia são realizados
nas laterais da pista antiga.

No sentido norte (Cuia‐
bá/Sinop), os trabalhos são fo‐
cados na construção do acos‐
tamento, enquanto no sentido
oposto (Sinop/Cuiabá) as fren‐
tes trabalham diretamente na
construção de uma nova rodo‐
via (com duas faixas), canteiro
central e acostamento.

A retomada da duplica‐
ção da BR-163, por Diamanti‐
no, teve início em julho de
2023 e foi possível diante da
troca de controle acionário da
Concessionária, que passou a
ser administrada pela MT Par,
uma sociedade de economia
mista do Governo de Mato
Grosso. Ao todo, esse pacote
duplicará 86 km da BR-163, se‐
guindo sentido a Nova Mutum.
O investimento previsto para
essa frente de obras é de R$
618 milhões.

Nova Rota desvia tráfego da BR-163
em Diamantino para seguir projeto
DUPLICAÇÃOAVANÇA.Amudançadofluxoocorrerá entre okm512 e okm518da rodovia federal
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DA REPORTAGEM

A 1ª edição dos Jogos da Ad‐
vocacia do Norte de Mato Grosso
a ser realizado em Sinop já está
marcada. Nos dias 2 e 3 de feverei‐
ro, a advocacia do Nortão se reu‐
nirá na Academia de Tênis Sinop
para celebrar e promover a saúde
da classe e seus familiares.

Os interessados devem rea‐
lizar suas inscrições através do
WhatsApp da OAB Sinop (66) 9
8419-0397.

EM SINOP

Abertas inscrições para o 1º Jogos da
Advocacia do Norte de Mato Grosso

Serão diversas modalida‐
des: Tênis, Beach tênis, Futvôlei,
Vôlei de Areia (4 pessoas), Futebol,
Tênis de mesa e Truco.

As inscrições são válidas
para advogados, advogadas e de‐
pendentes.

Para participar, a advocacia
de Sinop deve investir R$ 70 (uma
modalidade) e R$ 120 (duas mo‐
dalidades). Já as demais Subse‐
ções da região terão valor de ins‐
crição de R$ 60 (uma
modalidade) e R$ 100 (duas mo‐

seções da OAB Mato Grosso do
Norte do Estado, onde buscamos
integrar e aumentar a participa‐
ção dos advogados, advogadas,
através da promoção do esporte e
saúde”.

Maiores informações sobre
os Jogos estão disponíveis no re‐
gulamento disponível no link :
https://oabsinop.com.br/files/doc/
mega_publicacoes/23/regulamen‐
to-1a-jogos-da-advocacia-do-nor‐
t e - d e - m a t o - g r o s ‐
so-16-01-2024-23.pdf.

SINOP
UCT faz chamamento
para doadores com
sangue do grupo negativo
DA REPORTAGEM

A Unidade de Coleta e
Transfusão (UCT) de Sinop lança
um apelo à comunidade para do‐
ações de sangue, focando em in‐
divíduos do grupo sanguíneo ne‐
gativo, especialmente O-. Esta
iniciativa visa apoiar os bancos de
sangue em todo o estado, que
enfrentam uma significativa bai‐
xa nos estoques.

Para ser elegível como doa‐
dor, é necessário estar em boas
condições de saúde, ter entre 16 a
69 anos (menores de 18 anos de‐
vem estar acompanhados pelos
responsáveis), pesar mais de 50
quilos, estar alimentado e não ter
ingerido bebidas alcoólicas nas
últimas 24 horas. A coordenadora
da UCT, Etiane Martins, destaca a
importância da ação: "Nosso es‐

toque em Sinop está abastecido,
por isso estamos fazendo esse
chamamento à população para
auxiliar as necessidades do esta‐
do, contribuindo assim para o au‐
mento do estoque e suprindo as
demandas existentes".

O atendimento na UCT
ocorre de segunda a sexta-feira,
das 7h às 12h, em formato livre de‐
manda, sem necessidade de
agendamento. Os interessados
em doar sangue devem compare‐
cer à unidade com documento de
identificação com foto, CEP atua‐
lizado e Cartão SUS.

A UCT está localizada na
Rua das Amendoeiras, anexo ao
Hospital Regional de Sinop. Todos
os munícipes estão convidados a
participar desta nobre iniciativa.
Doar sangue é um gesto de soli‐
dariedade que pode salvar vidas.

Doação de sangue em Sinop

Evento será realizado no início de fevereiro



Para advogada, falta atualização
das leis contra as deepfakes
ASSESSORIA DE IMPRENSA

A internet tem testemu‐
nhado um aumento alarman‐
te de golpes e fraudes online,
com os deepfakes emergindo
como uma ferramenta insidi‐
osa dentro desse cenário. Re‐
centemente, o jornalista e
apresentador Pedro Bial tor‐
nou-se vítima desse golpe
com um vídeo publicitário cir‐
culando nas redes sociais, no
qual a imagem do apresenta‐
dor é indevidamente utilizada
em uma propaganda de um
suposto "remédio milagroso"
contra a calvície, sem sua au‐
torização.

Os deepfakes são produ‐
tos da inteligência artificial
que manipulam imagens, ví‐
deos ou áudios para criar con‐
teúdo falso, frequentemente
convincentes. Utilizando algo‐
ritmos avançados, essas cria‐
ções podem substituir rostos
em vídeos, reproduzindo ex‐
pressões faciais e movimen‐
tos labiais de maneira realista.

A advogada especializada
em direito digital, Bruna Zani‐
ni, destaca os perigos associa‐
dos a essa prática. “Além de
prejudicar a reputação das
vítimas, essas falsificações
trazem uma influência nega‐
tiva e podem ser usadas para
disseminar informações falsas
e até mesmo difamar pessoas
públicas. O potencial para
manipulação e desinforma‐
ção é alarmante, colocando
em risco a integridade das in‐
formações e a confiança no
que é real ou não na internet”.

O vídeo vem circulando na
internet há algum tempo, e
Pedro Bial recebe diariamen‐
te alertas de amigos e conhe‐
cidos sobre a propaganda.
Em entrevista, o apresentador
compartilhou sua decisão de

iniciar um processo legal con‐
tra os responsáveis pela vei‐
culação da propaganda en‐
ganosa.

Alémdisso, acusou aMeta,
empresa controladora do Ins‐
tagram e Facebook, de ser
cúmplice de “falsificação,
fraude e charlatanismo”, ar‐
gumentando que, ao oferecer
meios e oportunidades para a
disseminação desse conteú‐
do prejudicial, a empresa es‐
taria agindo como uma facili‐
tadora do crime.

A situação de Pedro Bial
ilustra os desafios enfrenta‐
dos na era digital. Bruna des‐
taca a importância de consi‐
derar a responsabilidade das
plataformas digitais na pre‐
venção e combate a essas
práticas prejudiciais.

“As leis atuaismuitas vezes
não estão atualizadas o sufici‐
ente para lidar com esse fenô‐
meno emergente. É necessá‐
rio rever e atualizar a
legislação para incluir disposi‐
ções específicas relacionadas
aos deepfakes e golpes, esta‐
belecendo responsabilidades
claras para plataformas que
hospedam e distribuem de
forma remunerada esse tipo
de conteúdo”, afirma a advo‐
gada. Ela ressalta ainda a ne‐
cessidade de uma aborda‐
gem proativa por parte das
empresas de tecnologia. “En‐
frentar os deepfakes requer
uma abordagemmultifaceta‐
da. É muito importante inves‐
tir em ferramentas avançadas
de detecção e remoção de
deepfakes. Para conter esse
tipo de crime, as plataformas
precisam ser mais diligentes
na prevenção dessas práticas,
colaborando ativamente com
as vítimas no controle dessa
disseminação, alémde enten‐
der e respeitar as leis", finaliza.

DEQUEMÉARESPONSABILIDADE?.Umexemplo é Pedro Bial, que destaca a responsabilidade das plataformas digitais no combate às fraudes online
FOTO: DIVULGAÇÃO

FOTO: DIVULGAÇÃO
Pedro Bial foi vítima em vídeo publicitário

Advogada Bruna Zanini destaca responsabilidade das plataformas digitais
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